

à Jésus-Christ, à Marie Immaculée, les lanternes vénitiennes et même le feu d'artifice, tout a été magnifique.

Les exercices religieux sont bien distribués, de manière à satisfaire la piété sans fatiguer les pèlerins. L'esprit des passagers est excellent, la paix parfaite et les manifestations de foi sont vraiment étonnantes et consolantes ! M. le Chanoine Lord Douglas d'Écosse est d'une piété admirable.

J'ai fait sur la colonisation, le 14, une conférence qui a fait du bien, me dit-on. Plusieurs prêtres m'ont accablé de questions sur le Manitoba et tout l'Ouest Canadien. Il leur reste évidemment quelque chose à apprendre. Outre les conférences, il y a des soirées récréatives où l'on chante des chants patriotiques ou autres, où on fait voir des vues de la Corse ou de la Sicile ou de la Côte d'Azur en France.

Songez donc que nous voguons sur la mer la plus célèbre du monde parce que tous les héros païens ou chrétiens des temps anciens et des temps modernes l'ont sillonnée avant nous. Qu' de sang a bu cette mer d'azur qui a servi de linceuil à des millions de cadavres ! Aujourd'hui, lundi, il y a eu service funèbre et j'ai fait l'absoute sur la mer.

Et notre cher Saint-Boniface, notre bien-aimé Manitoba; comme nous en sommes loin ! "Cor meum patet ad vos". Il y a ici 90 prêtres à bord sur 250 passagers. Le cher P. Lacombe se porte à merveille. "C'est fabuleux" dit-il toujours. Le Rév. P. Cornellier, O. M. I., procureur provincial à Montréal et le jeune Abbé Chs. Baudin, séminariste de Montréal, sont très bien.

Vraiment, c'est un voyage idéal. Dieu en soit à jamais béni !

Je vous bénis de grand cœur ainsi que tous les chers nôtres à l'Archevêché et dans tout le diocèse

† Adélarde, O. M. I.
Archevêque de Saint-Boniface.

XLIX.—SIXIÈME LETTRE DE MGR. TACHÉ À SA MÈRE PENDANT SON SECOND SÉJOUR À L'ÎLE À LA CROSSE.
MISSION DE SAINT-JEAN-BAPTISTE, ÎLE À LA CROSSE
19 Juillet 1854.

Ma bien chère Mère,

Je viens de copier pour vous la majeure partie d'une longue lettre que j'ai adressée à notre Supérieur Général; je vous l'en-